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第一篇  同工和长老要有学习的灵，要研读真理， 

                 并迫切产生活力排 

          回目錄  下一篇    

要有积极、努力、奋斗和学习的灵 

主所有的仆人都该有十分积极、努力、奋斗和学习的灵。无论我们已经服事主多 久，或

年纪多大，都当维持一个努力、奋斗和学习的灵。我们不该安定不动，也不该 只作例行

性的工作。例行公事使我们这班堕落过的人，自然而然变得松散。作例行性 的工作不需

要奋斗和学习的灵。 

 

从使徒保罗的榜样我们可以看见，我们何等需要有这样的灵。保罗经常使用竭力 奋斗、

争战这样的字眼。（罗十五 30，腓一 30，西二 1，帖前二 2，提前四 10。）他 在歌

罗西一章二十八至二十九节说，『用全般的智慧警戒各人，教导各人，好将各人在 基督

里成熟的献上；我也为此劳苦，照着祂在我里面大能的运行，竭力奋斗。』要将 各人在

基督里成熟的献给神，竭力奋斗乃是必需的。我们无法轻易为之。在属灵的事 上，保罗

也一直寻求进步。（腓三 12～14。） 

 

研读罗马一章四节中内在的点 

去年主开始给我们看见神圣启示的高峰。与这高峰有关的，有许多内在的要点， 是我们

需要学习的。我很高兴听到台湾和韩国的圣徒，找出一条路来读、研读和背诵 每一篇信

息的纲要；这样他们就让自己被所有的点泡透。我们服事给人的启示越高， 他们就会越

加注重。我们越能把一项特别启示内在的点陈明给人，我们就越能得着人。 他们能否深

入领会，在于我们能给他们多少关于这项特别启示的内在细节。 

 

罗马一章三至四节说，『我们的主耶稣基督：…按圣别的灵说，是从死人的复活， 以大

能标出为神的儿子。』有关基督的标出，有几个点是我们需要研读并知道的。例 如，我

们需要知道基督被标出为甚么、标出是何意义、祂是用何种方式被标出、祂为 何需要被

标出，以及祂被标出的结果。这五项细节是我们结晶读经里的内在要点。照着我读过许

多书籍并听过许多信息之后的观察，没有一位解经家曾对基督的标出有充 分的说明。 
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圣经在第一世纪末已经完成，并且成为赐给所有信徒的最大礼物。在已过的十九 个世纪，

有无数的基督徒研读圣经，对人类头脑来说，这是新事物。圣经没有明言神 是三一的，

乃是第二世纪的教父们发现这个事实启示在圣经中。例如，创世记一章一 节说，『起初

神创造诸天与地。』神这个字的希伯来文是『伊罗欣』（Elohim），原文是 复数，而动

词『创造』却是单数。还有，二十六节用复数代名词『我们』和『我们的』 指神，而同

时在二十七节则使用代名词『祂』和『祂的』（该节上半按原文直译为『神 就按着祂自

己的形象创造人，祂是按着神的形象创造他』）。这些乃是三一的种子。教 父们研究这

些事，就了解到其中必有原因。他们还读了许多新约的经节，就如马太二 十八章十九节，

其中说到父、子、圣灵。因此，他们得出一个结论，神必定是三一的。 他们发明『三一』

这辞，因为他们有一个新的发现。由于人类文化中没有这样的思想， 教父们必须发明新

的辞汇，来表达他们在圣经中所看见的。原则上可以说，甚至到今 天，圣经中的启示还

没有以这种研读方式读尽。 

 

照着罗马一章三至四节，基督这位大卫的后裔，被标出为神的儿子。『大卫后裔』 含示

祂的人性。这乃是撒下七章十二至十四节的应验，神在那里应许大卫：『我必兴起 你腹

中所出的后裔接续你，…他必为我的名建造殿宇；我必坚定他的国位，直到永远。 我要

作他的父，他要作我的子。』这豫言指出大卫的后裔会成为神的儿子。一千年后， 基督

为一童女所生，那童女是大卫的子孙。所以基督成了一个人来作大卫的后裔。这 位身为

人的儿子的基督，需要被标出为神的儿子。 

 

要释放神圣启示的任何一方面，我们的研读和讲解都必须基于圣经原文，而非我 们的想

像。『标出』在原文里的意思是『作记号以标明出来』。照着罗马一章四节，基 督被作

记号，标明为神的儿子。所以，这个标明表征祂的子化。大卫的后裔这位人的 儿子被作

了记号，标明为神的儿子。人的儿子被作记号，标明为神的儿子，这件事就 是祂的子化。

有人会问：『基督旣永远是神的儿子，为何还需要被标出为神的儿子？』要回答这 样的

人，我们必须学习用供应的方式有所陈明。尽管我们的答案对，在陈述上却可能 不足。

我们应该说，基督永远是神的儿子，但为了成为一个人，祂这一位在成肉体时 加了一点

东西，就是人的血肉。当祂成为人的时候，祂成为肉体，但是祂并没有罪。（罗 八 3。）

祂在人性里活了三十三年半，这加进祂自己里面的人性，需要子化而成为神 的儿子。属

人的竟然能成为神的儿子，就是成为神圣的，这是个奇迹。因着神性和人性之间有一道

鸿沟，所以需要桥梁。这桥梁就是标出。  

 



重点是在于基督是以何种方式被标出。祂这位人子被标出而成为神子，祂的人性成为神

圣的，这标出乃是个有步骤的过程。我们必须学习如何正确的陈述这些步骤， 好使我们

的传讲简单，却能有力并吸引人。这不容易作到。基督将人性加到祂自己里 面，而这人

性乃是一个外壳，盛装着祂的神性。这是为甚么我们能说基督是神性隐于 人性�神隐藏

在一个人里。为要在祂的人性里被标出，基督到十字架上受死。照着圣 经启示之内在的

细节，当基督在肉体里死在十字架上的同时，祂也在灵里被点活过来。 我们这样说是根

据彼前三章十八节。 

 

基督教错失了关于基督之死这个内在的重点。紧接着基督之死的乃是复活。祂的 死是复

活的门槛。复活是从死人中起来。基督在受死之时，便进入了复活。在复活里 祂的灵得

着加强、加力并点活，使祂的人性从死人中起来。这样的起来乃是拔高。当 基督的灵在

复活里使祂的人性从死人中起来时，祂的人性就被拔高了。祂的人性经过 这个过程，就

得以成为神圣的。这真理难以向人陈明。关于基督的标出，我们在向人 陈述这细微且关

键的点时，需要有进步。为要说明基督的标出乃是基督在祂的人性里 被作成神的儿子，

我们必须指出祂是隐于人性的神子，经过了死和复活，祂的人性就 成为神圣的。 

 

罗马一章四节的『大能』等于复活。基督复活大能的实际就是那灵这终极完成的 三一神。

根据三节，基督『按肉体说，是从大卫后裔生的』。四节中圣别的灵与三节的 肉体相对。

这两节中的『从』（out of）指基督的两个源头：大卫的后裔，和死人的复 活。复活是

祂在人性里被标出为神儿子的源头。 

 

基督在人性里标出为神子，神称此为出生。行传十三章三十三节引用诗篇二篇七 节说，

『神已经向我们这作儿女的完全应验，叫耶稣复活了，正如诗篇第二篇上所记：「祢是

我的儿子，我今日生了祢。」』基督的标出是神将祂在人性里生出来。基督再生 了一次

�重生。首先，祂由童女所生，成为一个人。其次，祂从复活而生，就是从神 而生。宇

宙中独一复活的大能，乃是神。撒但试图将每一样东西置于死，但神乃是复 活，祂使所

需的一切复活了。罗马一章三至四节非常重大！基督这神子在复活里出生，不同于基督

作神的独生子。神的独生子只有神性，但 基督这在复活里出生的神子具有人性的成分。

因此，独生子成了神的长子，这指明有 许多儿子随祂而来。八章二十九节说，『神所豫

知的人，祂也豫定他们模成神儿子的形 像，使祂儿子在许多弟兄中作长子。』这许多儿

子的出现使基督成为长子。关于基督 的标出，还有许多内在的点；这里所题的只是一些

例子。我们能学习的，永无止境。 



努力学习真理 

年轻的同工们特别需要努力学习真理。我们必须领悟，主的恢复乃是真理的恢复。 无人

能击败或动摇这恢复，因为这恢复是以真理为其根基。我们越读这恢复所释放的 启示，

就越有稳固的根基。反对我们的人至终会知道我们有真理的根基，就再也不敢 与我们争

论了。年轻的同工们当研读倪弟兄和我的书。他们不该松懈，反倒要迫切且 殷勤，花时

间泡透在真理中。他们必须在真理上有扎实的根基。 

 

我在大聚会中所陈明的有点笼统；因时间不足以说到许多细节，所以有研读的必 要。我

们应该有能力回答，诸如罗马一章三至四节中，关乎基督的标出内在的细节等 这些问题。

我们应该自问自答，这是读圣经的路。懒惰的人读圣经，对于不懂的经文 很快就略过去。

他们找理由说，旣然神没有在圣经中解释清楚，他们就不必知道。他 们感觉不必挖掘，

去发现神圣启示中的真理。这样讲理由是不对的，因为有许多基要 的真理在圣经中没有

明说，却又清清楚楚的启示在那里。比方说，『地方召会』这辞没 有在圣经中出现过。

（在行传十三章一节，英文的『地方召会』，中文翻作『当地的召 会』。）可是新约经

常说到某城的召会，清楚的含示地方召会。这个例子说明有些东西 隐含在主的话里，需

要去发现。罗马一章四节的『标出』一辞所含示的极多，至少需 要十本书，才能完全阐

明隐含在这辞里的内在细节。 

 

我们不该认为自己懂圣经。我读得越多，就越领悟自己一无所知。年轻的弟兄们 应当打

好基础，使自己彀资格，并在真理上建立自己。保罗在林前九章二十七节说，『我 乃是

痛击己身，叫身为奴，免得我传给别人，自己反不蒙称许。』我们不仅要在真理 上，更

要在生命上打基础，以加强我们的职事并拔高我们的传讲。如果我们被真理泡 透并且在

生命上丰富，我们无论是对群众讲说或接触个人，传讲上都会不一样。反对我的人说我

教导的跟倪弟兄不同，但接受这分职事的外人却见证我说的和倪 弟兄说的是一个职事。

任何人没有把自己泡透在真理里就不彀资格，就会说不一样的 话。 

要迫切产生活力排 

我对南加州未能产生活力排大失所望。尽管我强调再强调，却见不到一个同工或 长老完

全摆上自己，把这事作成。职事说得很清楚，活力排不能以人为的方式形成， 其开始必

须是个别圣徒在祷告中迫切到主面前，好蒙祂光照而有彻底的悔改并认罪。 这是一个人

将自己当作种子撒下，为了产生一个活力排；但我看不到有谁这么作。大 部分人在作的，

是继续以平常、轻松的方式，简单的形成小排，然后称之为活力排。 



没有人带头将自己当作种子撒下，好产生一个真正的活力排。 基督教中的反对者极尽全

力来封锁我们；他们在橙县作成功了。我们有路可以突破封锁，但必须有决心去作。长

老和同工们应当个个拚到主面前，好成为种子种下去， 为着产生真实的活力排。若有许

多人这么去作，我相信会有路。 

 

在活力排的事上，我作过教练，但由于我年纪大了，就未能带头实行；我只能讲 说。假

设我才三、四十岁，我就会为这事多多祷告并禁食。倪弟兄年轻时传福音给他 的同学们，

盼望他们都要得救。为这缘故，他每周六（就是隔天要传福音之前）就禁 食。我不知道

是否有人为活力排禁食，就算一天也好。 

 

一些长老和同工应该带头禁食，不惜任何代价得着两三位活力伴形成活力排，突破封锁，

以确定而规律的路得着白种人。不过到目前为止，只有许多关于活力排的谈 论。同工们

到外地去传讲的时候，不该只带着从职事所学到的东西前去。他们在本地 也需要经历，

借着活力排的实行而得着规律的扩增。没有作成这事以前，他们最好留 在本地学这项功

课。当他们从经历中学到了，就能带着一些关于活力排扎实的东西出 去到外地传讲。在

此之前，他们只该为着学习而去外地访问。 

我们应该先有经历，才能出去讲说；这是我们在工作中的实行。我到台湾之前， 从进到

这恢复以来，一直留在中国十七年之久。我在台湾十多年，有时出外到马尼拉， 另外只

访问一两处地方。别的地方邀请我去访问，我都不去；因我觉得必须留在一个 地方有所

学习。之后我在一九六二年到了美国，那时我进入恢复已经三十年了。虽然 我搬到这里

以后，学了很多，但我初到这个国家时，在生命上已经相当成熟。我写了 许多诗歌，像

是诗歌一百五十四首；当时所讲的信息在真理和生命上都是丰富的。同工们要钉死一切

受邀到外地讲道的渴望。当他们在复活里有些甚么时，才是他 们出去的时候。他们若没

有在复活里的经历，就不该想要出去。在此之前出去，必是 两手空空的去。 

 

竭力进入恢复的所是而不带进外来的东西 

同工们不该把自己的劳苦看得轻微或寻常；藉主恢复的职事所打下的基础并不是 那样轻

易。服事的弟兄们要进入恢复的所是，而不将外来的东西带进恢复里。使徒保 罗无法指

责我或倪弟兄带进他职事所没有摸过的新东西。年轻人来到恢复里，应该殷 勤的研读倪

弟兄和我的著作，而竭力进入这恢复所有的。倪弟兄在中国有上百位同工， 在他下监之

后，那些同工当中少有人继续供应倪弟兄所供应的。我们不该重蹈这可悲的历史。 



我们中间的同工牺牲了他们的生命，放弃他们的前途，并将自己献给主的恢复而 全时间

劳苦作工。他们当珍惜自己的奉献。这恢复不是一个让我们爱作甚么就作甚么 的地方�

这乃是给主完成祂恢复的地方。祂所完成的并祂所要作的，完完全全是照着 圣经。这恢

复的规模虽不大，却是全地上仅有竭力实行圣经所载之事的一班人。年轻 的同工们不该

试图去作圣经中没有的事。 

 

这恢复向外的开展，不该使我们受打岔而偏离我们所有的内容。工作的中心应当 是一个

照着神命定之路实行召会生活的榜样。为这缘故同工们要禁食祷告。他们一开 始不该试

着去形成一个活力排，乃该像一粒种子被种下，并借着死而复活得以生长。 接着他们就

能有一两位加入继续祷告禁食，使主借着他们产生一个活力排。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



             第二篇 保守一、调在一起、谦卑自己， 

   并为着一个工作有真实的配搭 

               上一篇  回目錄     

祷告：主，我们需要祢。求祢将祢自己作为那灵浇灌在我们身上。赐给我们自由，使我

们能说，也能听。 

 

由于主给了我们高的真理，我信祂会在祂的恢复中带进一个新的时代。已过我们从主所

得的真理并没有错；但其解释的标准或水平有点低。真理正确而解释低浅，会使信徒情

形低落而无法拔高。大多数基督徒的情形低落，就是因为他们对真理认识的水平偏低。

我们不仅要学习高峰的真理，还要学怎么说明。我试着要以新的方式，拔高信息的纲要。

我常说同样的事，但用的是新语言。服事话语的同工们要学这个。虽然我们所说的主要

是我们一直在讲说的同样真理，但我们的表达和发表应该是新的，是更高的。 

 

看见主在祂经纶中的心意是要建造基督的身体而保守一 

主在祂经纶中的心意是要建造基督的身体。这是件艰难的事。据我所知，使徒时代之后，

史百克弟兄（T.Austin-Sparks）是头一位看见为着建造基督身体之复活生命的原则。倪

柝声弟兄大概是第二位对建造基督身体有所看见的人。少有基督徒谈到基督的身体，而

当他们题到时，也不明白。因这缘故，神没有路完成基督身体的建造而成就祂永远的经

纶。不过我相信，多年来向我们说话，并且至今仍在说话的神，会在我们中间有所作为，

以建造基督的身体。 

 

建造基督身体主要所需的乃是一。（弗四 3～4，12～13，16。）我们要看见如何保守一。

我们越强调道理，分裂就越多。（14。）话虽如此，要保守一，我们必须在对圣言的领

会上是一。根据圣经，正确领会神的话只有一条路。这是为甚么保罗劝提摩太，要嘱咐

那几个人不可说神经纶之外的事。（提前一 3～4。）为使基督的身体在我们中间得以建

造起来，我们必须看见神对基督身体的经纶。我们若不这样来看神的经纶，或许可以在

表面上避免分裂，但我们中间会缺少真实的一。惟一能保守一的路，乃是说一样的话�

神为着基督那一个身体的经纶。 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1995/11/2.mp3


调在一起 

从现在起，主要在我们中间作相调的工，因我们学习有关神的经纶为着建造基督身体这

样高的真理，而将我们调在一起。我们要让自己准备好相调。基于这个原则，近几年来

我们实行把同工们调在一起。我们请同工们从各地来安那翰与我们相调在一起，我们也

看见相调的积极成果。我们请同工们来，不是要他们教导或帮助我们，而是要他们加入

我们一同受训，看看主正在作甚么。我们不该骄傲，以为自己无所不知。没有人能甚么

都懂，但我们各人可能懂得一些别人不懂的事。因此，同工们应带着他们在主里学得的

而来，或许能对别人有所帮助。不过，主要的原则不是来帮助或教导人，而是来看主在

我们的实行中所正在作的。同工们在主里多年，因而比年轻的全时间受训者懂得的更多。

就某一面说，受训者需要他们的帮助，但同工们不该用他们的老套来教导受训者。 

 

需要谦卑自己 

我们需要谦卑自己，不要看自己过于所当看的。（罗十二 3。）没有人该以为自己是领头

的。想要在我们中间领头，乃是羞耻。撒但想要作这宇宙的头；（赛十四 13～14；）这

是背叛。主教导我们要为人洗脚而谦卑自己。（约十三 1～17。）基督自己作三一神的具

体化身，谦卑自己为门徒洗脚。我们要学祂的榜样。我不是领头人；我是你们的仆人�

只配为人洗脚的奴仆。 

 

高看倪弟兄并没有错。我们虽然珍赏主在恢复中使用他，但过度高抬他却有违圣经的原

则。由于神给使徒保罗许多启示和异象，神担心保罗可能会骄傲。为此，有一根『刺』

加在他的肉身上，免得他过于高抬自己。（林后十二 7。）当他求主挪开这刺，主并没有

挪开，反而回答：『我的恩典彀你用的，因为我的能力，是在人的软弱上显得完全。』

（8～9上。）保罗就下结论说，『所以我极其喜欢夸我的软弱，好叫基督的能力覆庇

我。』（9 下。）主留下一根刺，使保罗谦卑并看见自己的软弱。主彀用的恩典是他的分，

也成了覆庇的能力�这能力覆庇他的软弱。 

若使徒保罗需要谦卑，我们更加需要谦卑。一心一意要领头，或高举自己把自己当作领

头者，乃是错误的。别人高看我们过于所当看的，或高抬我们，归荣耀给我们，也是不

对的。这意思不是说，所有的恩赐都是一类，或在同样的水平上。在我们当中有不一样

的恩赐，在不一样的水平上有不一样的功用。我们需要知道自己不过是身体上的一个肢

体，肢体要认识自己如何联于周围其他的肢体，而有各自的地位和功用。我们需要学习

这事。 



为着一个工作有真实的配搭 

我们若学习谦卑自己，就能有真实的配搭。近年来南加州青少年工作有大量扩增，乃是

主祝福了邻近几处地方召会圣徒间正确的配搭。正确的配搭带进一和祝福。我们需要这

样建造基督的身体。我们的劳苦会因着正确的配搭而蒙祝福。盼望我们作每一件事都有

正确的配搭。因为我们都真心爱主、爱祂的身体和祂的恢复，就当渴望看见真正的祝福；

惟有当我们有正确的配搭，这祝福才会临到。 

 

在主恢复中当前的祝福，可见于主在俄国及许多东欧国家所作的。主的祝福临到我们，

是因为自从一九九四年以来我们中间的同心合意。许多基督教组织差派传教士到异地，

但没有一个作到像我们这样。成千的传教士出外作工，都没有与别人配搭，卽使同一个

差会的人也没有配搭。然而，我从一开始与在俄国劳苦服事的人交通，就强调配搭的重

要性。 

 

主差我们去俄国不是件小事。我们必须以完全革新的方式作我们的工，就是在一个配搭

里作一个工，来完成主在俄国的恢复。为这缘故，我建议八十位移民去那里的服事者，

起头不要分到不同的城市去；这样会分散他们。我们要把工人集中在一两个城市里；若

是在两个城市，这两个城市的工作不该分开，而要在配搭里。我们不该将某个城市的工

作看得比另一个城市的工作高或低。那是属肉体的。所有的服事者都要在一个配搭里。

我也建议没有一个同工该单独作工，同工们都该作同样的工。这样作带进了祝福。俄国

人对这配搭印象深刻，那是他们前所未见的。我们当中到俄国访问的圣徒告诉我们，最

令人感动的就是那里工作中的一。 

我们邀请了四位同工从某个地区来参与安那翰的工作。虽说那地区一位较年长的同工有

意思将他的工作与我们的调在一起，但那里的工作仍是个孤立的工作。那位较年长的同

工没有放弃主恢复的职事，他在他那一带作同样的事，却是用他自己独特的方式，结果

产生了隔离。将近二十五年前，自从有地方召会在那区域开始聚会，就没有很多外地同

工受邀到那里访问，那里的同工们也极少以相调的方式出外到其他地区。这是我们邀请

他们一些人来安那翰与我们相调的原因。 

多年来水流职事站一直在作的，就是当一些召会无法完全担负供给同工及全时间受训者

时，职事站会帮助那些召会。主尊重这事。职事站也提供贷款，帮助众召会购置并兴建

会所。我们的口袋总该打开给出去，也从别的召会和其他部分的工作有所领受。我们当

一直持守的原则，乃是不作分开的工作。我们所作的，乃是主恢复里的一个工作。 



关于全时间训练的话 

全时间训练是由我们邀请的几位施训者来施教。我们信靠主会使训练得以往前。有几位

弟兄在带领训练，我们为他们所作的一切感谢主，那是真正的助益。从训练结训的人极

为感激，并且对训练有高度的评价。已过两年，我没有作太多与训练相关的事；一切都

在其他人的肩头上。我很高兴能这么说，因为过去有人错谬的说那是我个人的训练。这

不是我的训练，而是主的。反对者特别定罪训练，因为在他们的观念中，训练是控制中

心。他们说我藉由训练来控制一切。那是不对的。我们近来所实行的，可以证明我没有

控制。没有人控制，但每一个人都向着主和祂的恢复显出忠信。我对此大大的感激。 

 

结语 

我希望这话会帮助同工们了解我们在那里，我们在作甚么，以及我们该如何往前。我们

应当按照作一个工作的原则而往前。这恢复没有一个以上的工作。我们不受任何一种控

制，只有配搭。我的用意不是要定罪谁，只是要让你们知道我多年来从主所学习的，以

及我从倪弟兄实行的榜样上所看见的。他从不控制，乃是将一切向各人敞开。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


